
В гимназии №1 г. Перми создают образовательное пространство 
в сфере инфолингвистики.

Тренд на уникальность 
сегодня задан практически 
во всех направлениях деятель-
ности, и образование не ста-
ло исключением. Глава Перми 
Дмитрий Самойлов четко обо-
значил задачу: каждая шко-
ла города должна иметь «свое 
лицо», носить профильное имя 
и развивать образовательную 
сферу в соответствии со своей 
специализацией.

Поиском своей уникаль-
ности в гимназии №1 г. Пер-
ми занялись в конце 2016 го-
да, и начали с выявления та-
лантов в собственном педаго-
гическом коллективе. Дирек-
тор гимназии №1 Оксана Ка-
занцева применила методы, 
полученные на тренингах лич-
ностного роста, и в результате 
серии проведенных ролевых 
игр сумела пробудить у препо-
давательского состава, боль-
шая часть которого – пред-
пенсионного возраста, жела-
ние развиваться, искать и при-
менять новые уникальные ме-
тодики в привычном учебном 
процессе.

«Мы с педагогами опре-
делили принципы, которым 
должна соответствовать на-
ша гимназия. Это ценность ко-
мандной работы, когда каж-
дый отвечает не только за свой, 
но и за общий результат, и уни-
кальность той услуги, которую 
мы предлагаем. Вместе с ребя-
тами из совета старшеклассни-

ков выяснили, что практически 
все профессии будущего свя-
заны с языками и технологи-
ями. Пришла идея соединить 
лингвистику и информатику – 
так родился бренд LINGVA-IT. 
Каждый педагог смог увидеть 
в расшифровке этого терми-
на что-то свое. Язык в широ-
ком понимании – от иностран-
ного до математического и да-
же языка жестов, тела, танцев. 
И технологии, причем не толь-
ко информационные. В нашей 
гимназии сильные препода-
ватели по информатике и ино-
странным языкам. Мы пред-
лагаем детям на выбор вто-
рой язык – немецкий и фран-
цузский. Так что идея всем по-
нравилась, и мы начали ее рас-
кручивать», – рассказала Окса-
на Казанцева.

Бренд LINGVA-IT был защи-
щен в марте 2017 года, а в тече-
ние летних каникул с помощью 
партнеров из Треста №7 и ро-
дителей уже в новом стиле бы-
ли оформлены коридоры вто-
рого и третьего этажей.

Для развития в рамках 
бренда LINGVA-IT в гимназии 
разработаны четыре проект-
ные линии. Первая – образо-
вательная перезагрузка. Каж-
дый педагог выбрал свой вну-
трипредметный модуль, свя-
занный с программой разви-
тия под брендом LINGVA-IT. 
Математики решили порабо-
тать над математической линг-

вистикой, филологи предло-
жили изучить лингвистику тек-
ста. Кроме этого, было вве-
дено лингвострановедение, 
лингвистическая информатика 
и так далее, в начальной шко-
ле – модуль «Риторика». И та-
ким образом каждый педагог 
внес свой вклад в развитие это-
го проекта.

Вторая проектная линия – 
педагогическая перезагруз-
ка. В начале 2017/18 учебно-
го года учителям нелингвисти-
ческих предметов в гимназии 
предложили изучить англий-
ский язык. Занятия проводили 
свои же учителя иностранных 
языков. В рамках программы 
развития LINGVA-IT к сентябрю 
2020 года не менее 25% педа-
гогов нелингвистических пред-
метов должны подтвердить 
уровень владения иностран-
ными языками А2-В1. Педаго-
гам идея понравилась, и они 
захотели продолжить такой 
формат. Тем более что в тече-
ние последних трех лет в гим-
назии существует практика  
обучения учителей современ-
ным цифровым технологиям. 
Этот курс ведут преподавате-
ли по информатике, которые 
помогают другим педагогам 
освоить методы применения 
на уроках смарт-досок и дру-
гих электронных гаджетов.

Третья проектная линия – 
связь образовательной и про-
фессиональной карьерных 
траекторий. Поиск профессио-
нальных проб и практик в сфе-
ре LINGVA-IT пока еще продол-

жается. Дело в том, что в перм-
ских вузах нет факультетов, свя-
занных с инфолингвистикой. 
В этом году ученикам вось-
мых классов предоставили ши-
рокий спектр профессиональ-
ных проб. Они сами выбира-
ли, что им интересно, а педа-
гоги рассказывали о компе-
тенциях, которыми необходи-
мо обладать, чтобы развивать-
ся в данной сфере. Итоги под-
ведут в сентябре, а пока в прио-
ритетах у ребят туристический 
бизнес и банковское дело.

Четвертая проектная ли-
ния – создание центра комму-
никаций. Летом модерниза-

ция ждет школьную библиоте-
ку, которая превратится в от-
крытое информационное про-
странство с электронным ка-
талогом учебников и художе-
ственной литературы и сво-
бодным доступом в Wi-Fi. В бу-
дущем в гимназии планируют 
создать цифровую платформу, 
где есть все необходимые об-
разовательные ресурсы, и вы-
вести их на большой экран, 
чтобы их можно было тут же 
скачать и загрузить себе в те-
лефон.

«У нас очень хорошие парт-
неры – Высшая школа эконо-
мики, Пермский классиче-

ский университет и медицин-
ская академия, а также компа-
ния «Бизнес и компетенции», 
разработчики школьной элек-
тронной карты, и многие дру-
гие. В рамках партнерских свя-
зей предлагаем им создать 
что-то уникальное для нас. 
Мы открыты к сотрудничеству 
в сфере инфолингвистики и го-
товы стать центром, где будет 
зарождаться и продвигаться 
это новое направление. Глав-
ное, чтобы это было интересно 
детям и у них горели глаза!» – 
комментирует Оксана Казан-
цева.

LINGVA-IT: рождение идеи
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ТЕОРИЯ И ПРАКТИКА

рассказала руководитель департамента образова-
ния администрации Перми Людмила Серикова. — 
Рекомендации подготовлены на основе этого по-
становления и, по сути, являются инструментом 
для работы. Обновленные паспорта безопасно-
сти школ сейчас создаются именно в рамках тре-
бований постановления. Там четко прописано, ка-
кие требования к каким объектам какой категории 
существуют, как эта категория устанавливается». 
Госпожа Серикова отметила, что еще до появления 
постановления и рекомендаций в Пермском крае 
был разработан и введен собственный региональ-
ный стандарт безопасности.

При этом источники рассказывают, что, по оцен-
кам министра образования Раисы Кассиной, для 
приведения образовательных учреждений в «нор-
мативное» состояние только затраты на оборудо-
вание составят около 1,5 млрд руб. без учета его 
сервисного обслуживания. В министерстве обра-
зования и науки края эту цифру не прокомменти-
ровали. Тем не менее в ведомстве отметили, что ра-
бота по паспортизации объектов организована сво-
евременно во всех государственных и муници-
пальных образовательных учреждениях Пермско-
го края. В каждом из них созданы комиссии по об-
следованию и категорированию объекта, с участи-
ем сотрудников войск Национальной гвардии Рос-
сийской Федерации и Главного управления МЧС 
по Пермскому краю. Срок окончания этих работ — 
1 августа 2018 года. Расхождение критериев, изло-
женных в «Методических рекомендациях» и опре-
деленных Постановлением правительства, в мини-
стерстве не объяснили.

Как говорит руководитель департамента об-
разования, по состоянию на конец мая паспорта 
безопасности были у 60 % школ. У 100 % учреж-
дений паспорта безопасности появятся к 1 июля. 
«Во время обследования учреждений мы увиде-
ли и сильные элементы их системы безопасно-
сти — это наружное и внутреннее наблюдение, 
установка этих систем была запущена в прошлом 

году. На момент проверки видеонаблюдение дей-
ствовало в 96 % учреждений, этот показатель бу-
дет доведен до 100 %. Помимо этого, во всех шко-
лах уже была установлена автоматическая пожар-
ная сигнализация», — сообщила Людмила Сери-
кова. Она отметила также, что департамент пла-
нирует перевести все образовательные органи-
зации на охрану лицензированными охранными 
фирмами. Ранее такие договоры имели только 
86 % школ.

ПлАТЯТ в ТРИ РучьЯ Генеральный дирек-
тор группы компаний «Цербер» Андрей Козеев го-
ворит, что на рынке охранных услуг нет достаточ-

ного человеческого ресурса, чтобы обеспечить все 
образовательные учреждения профессиональны-
ми охранниками. «В силу психологических, фи-
зических и других способностей охранником мо-
жет стать далеко не каждый. По нашим подсчетам, 
под профессиональные критерии в Перми подхо-
дит 2–3 тыс. человек. Поэтому профессионал дол-
жен находиться на тех объектах, где реально суще-
ствует угроза», — отмечает эксперт. По его сло-
вам, в подавляющем большинстве школ с функци-
ями обеспечения безопасности смогут справиться 
лица без лицензии частного охранника: вахтеры, 
консьержи, сторожа, администраторы. «Их зада-
ча — вовремя нажать тревожную кнопку, которая 

вызовет группу немедленного реагирования и за-
блокирует входные двери и турникеты, — поясняет 
Андрей Козеев. — Причем это должны быть турни-
кеты в полный рост, а не «кукольные» вертушки». 
По его мнению, оптимальным вариантом обеспе-
чения охраны образовательных учреждений явля-
ется создание зоны безопасности не только в зда-
нии, но и на прилегающей к ней территории, ого-
роженной забором. При такой схеме контрольно-
пропускной пункт размещается не в здании шко-
лы, а на воротах.

Эксперт рассказал, что участники рынка прове-
ли собственное категорирование образовательных 
учреждений, в котором в основу положена воз-
можность угрозы террористического или иного 
нападения. Самые безопасные школы, по их дан-
ным, расположены в сельской местности. «В не-
больших поселениях еще сильны патриархальные 
традиции, все всех знают, поэтому и угроза мини-
мальна», — отмечает он. Наиболее опасными объ-
ектами специалисты считают элитные учебные за-
ведения в крупных городах. «Но, повторюсь, ох-
ранник с оружием нужен далеко не везде», — под-
черкнул Андрей Козеев.

Помимо ограниченности человеческого ресур-
са, эксперт указывает и на недостаток ресурса фи-
нансового. По его мнению, сегодня с бюджетны-
ми учреждениями охранным предприятиям рабо-
тать невыгодно из-за низких расценок. «Еще не-
давно за час работы охранника бюджет был го-
тов платить лишь 75 руб., — продолжает Ан-
дрей Козеев, — но чтобы ЧОП работало не в убы-
ток себе, охранник должен получать на руки ми-
нимум 100 руб., то есть начисляться должно свы-
ше 150 руб.». По его словам, сейчас чиновники го-
товят некую типовую документацию, касающую-
ся обеспечения охраны на образовательных объ-
ектах, в которой будут установлены новые расцен-
ки работы охранников. Конкретных цифр эксперт 
не назвал, но отметил, что «интереса у серьезных 
участников рынка они не вызывают». n
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